

FETE DE LA COMMUNAUTE : LES 10 ANS !



La messe en plein air

Les chorales réunies embellissent la prière



Que de chemin parcouru auprès des enfants !



Pas de fête sans repas partagé...
... et de bons desserts d'anniversaire !

QUELQUES ECHOS DU CONSEIL PASTORAL DE LA COMMUNAUTE DE PAROISSES DU 3 JUIN

Des nouveaux délégués arrivent, d'autres partent arrivant en fin de mandat. Grand merci à chacune et chacun pour le travail fait, ou le service qui sera rendu.

Après avoir fait les dernières mises au point et appels pour la fête de la communauté, nous continuons à réfléchir aux messes dominicales. En conseil pastoral de la communauté de paroisses, avec les conseils de fabrique, puis entre permanents et aussi en équipe d'animation pastorale (EAP), la réflexion a suivi son cours, par rapport au roulement des messes dominicales.

Un petit pas pour l'an prochain :

La célébration du Jeudi Saint, à 20h, a attiré peu de monde à St Christophe. A Ste Marie, à 19h avec les familles, le nombre de fidèles était nettement plus important. Le Jeudi Saint étant particulièrement un moment d'unité, une seule messe semble appropriée. L'ensemble du Conseil se prononce pour une célébration unique à Ste Marie.

Aux points divers...

Une rencontre vient d'avoir lieu avec la communauté musulmane, à l'initiative de ces derniers. Les enfants et des adultes sont venus visiter une église, apportant dattes, gâteaux... Les enfants se découvrent déjà à l'école et créent des liens. Prochaine étape : les enfants catholiques visiteront la mosquée puis tous les enfants se retrouveront pour échanger lors d'une troisième rencontre.

AGENDA

| JUILLET 2015 | | |
|--------------|-------|------------------------|
| Samedi 4 | 18h30 | Ste Elisabeth |
| Dimanche 5 | 10h00 | Ste Barbe |
| Samedi 11 | 18h30 | St Nicolas |
| Dimanche 12 | 9h45 | Ste Marie |
| Samedi 18 | 18h30 | Notre Dame des Mineurs |
| Dimanche 19 | 10h00 | St Adelphe |
| Samedi 25 | 18h30 | St Nicolas |
| Dimanche 26 | 10h00 | St Christophe |

| AOÛT 2015 | | |
|-------------|-------|---|
| Samedi 1 | 18h30 | Notre Dame des Mineurs |
| Dimanche 2 | 10h00 | Ste Marie |
| Samedi 8 | 18h30 | Ste Elisabeth |
| Dimanche 9 | 10h00 | St Christophe |
| Samedi 15 | 10h00 | N D du Chêne ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE |
| Dimanche 16 | 10h00 | Ste Barbe |
| Samedi 22 | 18h30 | Notre Dame des Mineurs |
| Dimanche 23 | 10h00 | St Christophe Fête patronale |
| Samedi 29 | 18h30 | St Nicolas |
| Dimanche 30 | 10h00 | St Adelphe |

| SEPTEMBRE 2015 | | |
|----------------|------------------------|--|
| Samedi 5 | 18h30 | Ste Elisabeth |
| Dimanche 6 | 10h00 | Ste Marie |
| Samedi 12 | 18h00 18h30 | St Nicolas Notre Dame des Mineurs |
| Dimanche 13 | 10h00 | St Adelphe / Fête patronale |
| Samedi 19 | 18h00 18h30 | St Nicolas Ste Elisabeth |
| Dimanche 20 | 9h30 10h00 10h45 | St Adelphe Ste Barbe Ste Marie |
| Samedi 26 | 18h00 18h30 | St Nicolas Notre Dame des Mineurs |
| Dimanche 27 | 9h30 10h00 10h45 | St Adelphe St Christophe Ste Marie |

| OCTOBRE 2015 | | |
|--------------|------------------------|--------------------------------------|
| Samedi 3 | 18h00 18h30 | St Nicolas Ste Elisabeth |
| Dimanche 4 | 9h30 10h00 10h45 | St Adelphe Ste Barbe Ste Marie |

TOUS LES DIMANCHES
St Christophe : 11h00 - Communauté polonaise

Pendant les mois d'été, nous proposons un service dominical allégé qui puisse être assuré par le prêtre disponible.
Les paroissiens eux-mêmes sont aussi parfois en vacances et les assemblées sont moins nombreuses. En se regroupant, en s'aidant dans les déplacements, en faisant attention aux personnes âgées ou isolées, faisons grandir l'Esprit "communautaire" qui anime la famille des chrétiens.

INFOS

Dans le cadre des journées européennes du patrimoine 2015

Ouverture de l'église Sainte Barbe de Wittenheim
les samedi et dimanche 18 et 19 septembre 2015

- ▶ **Visites guidées** : Samedi de 14h à 22h
Dimanche de 14h à 17h
- ▶ **Concerts** : (entrée libre / plateau)
Samedi à 20h du groupe Gospel's Rejoicing
Dimanche à 17h : Orgue et cuivres
- ▶ **Dégustation de tartes flambées** tout le week-end (sur place ou à emporter), réservations au **03 89 62 02 22** ou **06 71 10 87 07**

Marche Conviviale

Samedi 4 juillet 2015, la Communauté Sel de la Terre vous propose une journée conviviale : Départ à 9 h précises de la résidence du Club de l'Amitié, 81 bis, Fbg de Mulhouse à Kingersheim (près de la mairie, pour une marche accessible à tous. Se munir de bonnes chaussures, chapeau de soleil et de quoi se désaltérer.

Retour au Club de l'Amitié vers 12 h 30 pour un pique-nique sur l'herbe ou dans la salle (chacun apporte son repas et sa boisson), suivi d'une après-midi récréative (pétanque, jeux de cartes, scrabble... emmener le nécessaire et ajoutez-y votre bonne humeur).

Si vous ne pouvez participer à la marche, vous pouvez nous rejoindre pour le pique-nique ou pour les jeux seulement.

Pour de plus amples renseignements : Tél. à Simone MADELEINE au 03 89 53 75 32

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



info

"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 63 - juillet - Août - Septembre 2015

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURG

PERMANENCES D'ACCUEIL

DE JUILLET À SEPTEMBRE 2015

Lundi, Mercredi, Vendredi 10h00 à 11h30
Mardi, Jeudi 16h00 à 18h00 (sauf 14/07)

EDITO

Et si...

Et si ma télévision, c'était comme contempler un paysage, regarder la nature, admirer une œuvre d'art ?

Et si mon réseau social, c'était rencontrer mes amis, mes voisins, ma famille ?

Et si mon téléphone, c'était discuter, partager, échanger, lors de repas, autour du café, lors d'apéros pris ensemble ?

Et si mon appareil photo, c'était mémoriser le beau qui m'entoure et de voir, de repérer le "pas beau", ce qui va mal dans le monde, tout près de moi et au loin, pour agir, pour réagir avec un autre regard, un regard d'espérance ?

Et si mon lecteur CD, mon Ipod, c'était participer à un concert, d'écouter le bruit des vagues, de la forêt de jour, de nuit, d'être attentif aux chants des oiseaux du matin ?

Et si ma technologie Bluetooth, WiFi, sans fil, c'était penser, méditer, prier, me mettre en lien, me savoir lié aux autres, connecté à ce que je suis vraiment, lié à la nature, à Dieu ?

Et si tout ça devenait mon quotidien pour l'été, pour toujours ?

Pour retrouver du goût, du beau, du bon, du désir, du vrai qui fait vivre. C'est mon souhait pour chacune et chacun. Bonnes vacances.

Philippe Burgy, curé

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

LE DIACONAT PERMANENT FÊTE SES 50 ANS



C'est quoi le diaconat permanent, les diacres permanents ?

Dans le Livre des Actes des Apôtres, nous lisons : "En ces jours où les disciples allaient en se multipliant, certains d'entre eux, les Hellénistes, se plainquirent des Hébreux : selon eux, les veuves de leur groupe étaient négligées dans le service quotidien. Les Douze convoquèrent alors la foule des disciples. Ils dirent : "Ce ne serait pas normal que nous laissions de côté la parole de Dieu pour assurer le service des tables. Trouvez plutôt parmi vous, frères, sept hommes bien considérés, remplis de l'Esprit et de sagesse : nous leur confierons cette charge et nous-mêmes, nous continuerons de nous donner à la prière et au service de la parole." Cette intervention eut lieu à l'assemblée ; on choisit Étienne, un homme rempli de foi et de l'Esprit Saint, Philippe, Procore, Nicanor, Timon, Parménas et Nicolas, un prosélyte d'Antioche. On les présenta aux apôtres qui se mirent en prière et leur imposèrent les mains".

"Diacre" signifie serviteur. C'est le sens véritable de tout ministère dans l'Église. Ainsi, à la suite des 12 apôtres appelés par Jésus fait écho la liste des 7 choisis par la multitude des disciples. Les premiers sont chargés du service de la Parole, les seconds sont responsables du service de la table.

De nos jours, les prêtres sont appelés à présider l'Eucharistie et les sacrements, à rassembler la communauté autour du Christ, et les diacres sont appelés, au travers de leurs diverses missions, à sans cesse rappeler à l'Église sa vocation de servante dans le monde, à rappeler que tout homme est appelé par Dieu, que tout baptisé a la vocation de porter à tous les humains la Bonne Nouvelle du Christ et, d'abord aux plus humbles, aux plus petits. Les diacres sont dans le "monde", c'est à dire dans les quartiers, dans la ville, où ils représentent l'Église. Et quand ils sont à l'autel, ils représentent tous ceux qui ne viennent pas, tous ceux qu'ils ont pu rencontrer jour après jour.



50 ans : pourquoi ?

Le 29 octobre 1963, renouant avec la tradition antique, le concile Vatican II a pris l'initiative de "restaurer" ou de "rétablir" le diaconat permanent dans l'Église latine. Dès 1967 les évêques de France transformèrent l'intuition du concile en un sens résolument missionnaire. En Alsace, les premiers diacres sont ordonnés en 1981. En 2012, nous étions environ 41 000 diacres dans le monde, dont plus de 2540 en France. Mariés pour la plupart, ils concilient leur présence dans le monde professionnel et dans l'engagement paroissial ou caritatif. Notre diocèse compte 78 diacres permanents. Parmi eux, deux sont en mission dans notre communauté de paroisses : Jean-Paul, en charge de toutes solitudes, et Jean-Pierre, auprès des personnes divorcées et divorcées remariées.



Le samedi 20 juin, quelques 200 diacres et leurs épouses des diocèses de l'Est de la France et d'Allemagne ont célébré cet événement en la cathédrale de Strasbourg. En clôture, notre archevêque Mgr Jean-Pierre Grallet présida à 17h une Eucharistie solennelle d'action de grâce.

Jean-Pierre Chamik, Diacre permanent

FINANCES

Que deviennent les 2 euros que je donne à la quête ?

L'argent récolté par les conseils de fabrique (nom donné aux conseils économiques de chaque église) sert au chauffage et à l'entretien intérieur de chaque bâtiment (et extérieur quand la paroisse est propriétaire) et sert à financer les activités pastorales de la paroisse.

Décidé par le diocèse, au service de la communauté de paroisses, une caisse (la mense curiale) aide au financement des activités transversales (catéchisme, formations, communication, reprographie, lieu d'accueil, etc.) alimentée surtout par les quêtes des funérailles et des mariages.

Sur quasiment toutes ces quêtes, 20% doivent être envoyés en solidarité à notre diocèse, à l'Église en Alsace. L'évêché est l'instance de contrôle de tous ces comptes et fournit les plans comptables (disponibles sur leur site internet). Dans notre communauté Sel de la Terre, au fur et à mesure, une solidarité entre les conseils de fabrique s'est mise en place pour se soutenir. Ces mouvements transitent par la mense curiale. Cette solidarité permet d'avoir des comptes presque à l'équilibre, grâce aussi aux dépenses de fonctionnement maîtrisées au minimum. Mais les déficits sont proches quant aux frais de fonctionnement et les réserves minces. Seuls les legs ou une hausse des dons seront à même d'envisager l'avenir sereinement. Sans quoi, il faudra revoir les lieux de célébration, en particulier des funérailles, les plannings de messe, surtout en hiver à cause du coût du chauffage.

Merci à toutes celles et ceux qui sont au service des affaires matérielles en chaque paroisse et pour notre communauté de paroisses.

CALENDRIER 2015 - 2016

Communion 2016

Votre enfant entrera en septembre en classe de CE2 ou plus. Il pourra, s'il le souhaite, se préparer au sacrement du premier pardon et de la première communion. Cette démarche se prépare sur 1 an (scolaire), et débutera en octobre.

En septembre votre enfant recevra une fiche d'inscription en cours de religion à l'école. Si votre enfant n'est pas scolarisé dans le secteur de la communauté de paroisses (ex : école privée), vous pouvez contacter : **Maud Dalberto au 03 89 52 63 14, entre le 25 août et le 12 septembre.**

Baptême âge scolaire 2016

Votre enfant entrera en septembre en classe de CP ou plus et vous souhaitez qu'il vive le sacrement du Baptême. Cette démarche se prépare sur quelques semaines, en équipe.

Début octobre votre enfant recevra une fiche d'inscription en cours de religion à l'école. Si votre enfant n'est pas scolarisé dans le secteur de la communauté de paroisses (ex : école privée), vous pouvez contacter **Maud Dalberto au 03 89 52 63 14, entre le 25 août et fin septembre.**

RÉTROSPECTIVES

Du côté des jeunes...



L'équipe des grands jeunes a tenu un **stand au marché aux puces** (organisé par le conseil de fabrique et la chorale de Ruelisheim dans le quartier Ste Barbe). Le bénéfice de la vente des divers objets qu'ils avaient ramené est destiné à financer en partie un **week-end** au cours duquel ils feront le bilan de l'année

écoulée et décideront des perspectives pour l'année à venir.

11 jeunes de notre communauté de paroisses **ont professé leur foi** dernièrement, devant leurs familles, leurs amis, ils n'ont pas hésité à dire comment ils croient en un Dieu d'amour. Le même week-end 14 jeunes et 4 adultes **ont reçu le sacrement de confirmation.**



C'est le chanoine François GEISSLER, envoyé par l'archevêque Jean-Pierre GRALLET, qui a invité les jeunes à sortir de chez eux, à se mettre en mouvement, à marcher et à témoigner de leur foi.

Un nouveau groupe se mettra en marche à la rentrée, pour préparer la confirmation avec une étape à la fin de

la 1^{ère} année pour exprimer leur profession de foi.

Les jeunes nés en 2002 (ou en classe de 4^e à la rentrée), sont invités à une réunion d'information avec leurs parents le mercredi 23 septembre 2015 à 20h.

Du côté des enfants

Cette année 101 enfants ont reçu le **sacrement de la 1^{ère} des communions.**



Jeudi de l'Ascension

Entouré par l'équipe des jeunes et des parents, 70 enfants de notre communauté ce sont donnés rendez-vous sur : "La route de Jésus"

Au programme : Marche, pique-nique, jeux, chants, prières et rigolades, pour cette journée placée sous le signe de la bonne humeur et de l'échange.

Les enfants ont découvert encore un peu plus la joie de mettre leurs pas dans ceux de Jésus.



Merci à l'équipe des jeunes et aux parents !



LE SAVIEZ-VOUS ?

Pourquoi une grotte de Lourdes sur la place de l'église St Adelphe ?

Cette grotte rappelle la Grande Guerre et a longtemps servi de monument aux morts aux habitants de Kingersheim.

Le 9 août 1914, une batterie d'artillerie était installée sur cette place, tira des obus en direction des villages d'Illzach et de Rixheim. Un soldat posté en haut du clocher dirigeait les tirs. Heureusement les habitants n'eurent pas besoin d'évacuer le village et ne souffrirent pas de ces opérations militaires.

Après la guerre, en mémoire de ce fait, ils aménagèrent une grotte de Lourdes afin de remercier la divine providence de les avoir protégés. Elle fut construite en septembre 1923.

L'entretien et le fleurissement sont actuellement assurés avec joie tout particulièrement par une personne bénévole.



Retrouvez toutes les photos sur notre site internet